

発行所／公益社団法人 塩釜法人会
〒985-0016 塩釜市港町一丁目4番1号
TEL 022(365)8859
FAX 022(365)5577

発行／佐藤仁一郎
編集／広報委員会
印刷／利商印刷(株) TEL 022(356)2101



ホームページ <http://www.marine-blue.or.jp>

E-mail : shiogama@marine-blue.or.jp



〔二市三町フォトライン〕 3年ぶりの菖蒲田海水浴場OPEN予定(七ヶ浜町)
7月16日(土)～8月21日(日)

自然保護シリーズ(鳥)

カワセミ(翡翠)

フツボウソウ目カワセミ科(学名: *Alcedo atthis*)

海岸や川、湖、池などの水辺に生息する小鳥で、青い宝石と呼ばれるほど鮮やかなコバルトブルーの体と長くくちばしが特徴。胸・腹・眼の前後は橙色。雄のくちばしは黒く、雌は下のくちばしが赤いため雄雌の区別が付きやすい。都市部でも見られるが日本のカワセミ科の中では最小種で体はスズメほどの大きさしかないため気づかれないことが多い。

(写真提供: 菊田菊夫)



主な内容

税だより	2
令和4年度第11回定時総会・青年部会・女性部会総会・ 受賞おめでとうございます・塩釜税務署人事異動	3
青年部会主催 租税教室特集	4
リレートーク「明日へ」vol.43	5
新入社員が自ら成長し、周囲と信頼関係を築くには?	6・7
これからのスケジュール・セミナー参加者募集・ 会費納入のお願い・活動フォトレポート・あとがき	8



<塩釜税務署よりお知らせ>

令和5年10月1日から インボイス制度が始まります

- インボイス制度が始まると、買手は、消費税の仕入税額控除のために、原則として売手が交付するインボイス（適格請求書）を保存する必要があります。
- インボイスには、登録番号の記載が必要です。
- 税務署へ申請手続を行うことで、登録番号を取得することができます。（インボイスを交付しようとする売手は、申請手続が必要です。）



登録申請手続はお済みですか？登録申請手続は、電子申請 (e-Tax) でお早めに！

今後、申請手続が非常に混み合うことが予想されますので、登録を予定されている方は早めのご準備をお勧めしております。

✿ インボイス制度についての一般的なご質問は・・・ ✿

チャットボットをご利用ください
「税務職員ふたば」がお答えします

ご質問を入力いただくと、AIを活用して
24時間自動でお答えします。

上記の「インボイス制度特設サイト」からも、
ご利用いただけます。

チャットは
こちらから



税務職員ふたば

軽減・インボイスコールセンターでは、一般的なご質問にお答えします
フリーダイヤル **0120-205-553 (無料)**
9:00~17:00 (土日祝除く)

※ 個別相談は、所轄の税務署への
事前予約をお願いします。

年末調整等に関するパンフレットの送付に係る国税庁からのお知らせ

例年、年末調整の時期に、源泉徴収義務者の皆様へ、「年末調整のしかた」、「源泉徴収税額表」及び「給与所得の源泉徴収票等の法定調書の作成と提出の手引」を送付していましたが、今後は、これらのパンフレットに代えて、改正事項（昨年からの変更点）や国税庁ホームページなどを案内したリーフレットを送付いたします。

皆様のご理解とご協力をお願いいたします。

～年末調整等に関するパンフレットは国税庁ホームページをご覧ください～

年末調整等に関するパンフレットは、9月下旬頃に、国税庁ホームページの「年末調整がよくわかるページ」に掲載いたします。

令和四年度 第十二回定時総会開催

六月八日午後四時 ホテルグランドパレス塩釜において、令和四年度第十一回定時総会を開催しました。

庄子総務委員長が司会進行を務め、議長選出後に定足数の報告、議事録署名人が選任され審議に入りました。はじめに、理事会承認事項である「令和三年度事業報告及び令和四年度事業計画及び収支予算」について報告が行われ、その後、第一号議案「令和三年度収支決算」の件が審議され、原案どおり承認されました。

佐藤会長は、「コロナ変異株の発生や原油価格、原材料費高騰などコスト上昇の影響を受け、私どもを取り巻く環境は厳しい現状ですが、引き続き公益法人として地域企業の繁栄と社会貢献に努めて参りたい。一日でも早く環境が正常化し、安心して事業活動ができるよう願っている。」と挨拶されました。

本年度の定時総会も前年と同様に、新型コロナウイルス感染症の拡大防止のため会員の健康と安全面に配慮し、同時開催している総会記念講演会や会員交流会を中止しております。なお、総会で承認又は報告された内容については、当会ホームページ「情報公開」に掲載しております。



総会



佐藤仁一郎 会長挨拶

ご支援、ご協力を お願いします!!

4月21日開催

女性部会総会

佐藤 郁子 部会長



5月12日開催

青年部会総会

佐藤 大部 部会長



受賞おめでとう ございます

永年にわたり法人会活動にご尽力された役員、職員に対する功労表彰の伝達があり、次の五名が全法連会長並びに宮城県連会長表彰を受賞されました。心からお祝い申し上げます。

公益財団法人全国法人会総連合 会長表彰

理事 高田 徹四郎
委員 遠藤 勝一

東北六県法人会連合会 会長表彰

理事 高橋 利徳
監事 鈴木 朝博

一般社団法人宮城県法人会連合会 会長表彰

職員 赤間 友美
(敬称略)

お世話になりました。よろしくお願いたします。

塩釜税務署人事異動

仙台国税局の定期人事異動が七月十日付で発令されました。塩釜税務署の幹部の異動は次のとおりです。

〔転入者〕

署長 佐々木 元 (仙台北 副署長)

総務課長

佐藤 栄一郎 (二関 総務課長)

個人課税第一部門 統括国税調査官

伊藤 輝吉

(村山 個人課税部門 統括国税調査官)

個人課税第二部門 統括国税調査官

田口 幸弘

(米沢 個人課税第二部門 統括国税調査官)

総務係長

遠田 美咲

(局 調査査察部 調査管理課 国税調査官)

〔転出者〕

局 課税第二部 消費税課長

高橋 繁弘 (署長)

いわき 総務課長

大久保 剛 (総務課長)

局 総務部 厚生課 課長補佐

吹田 恵実

(個人課税第一部門 統括国税調査官)

山形 個人課税第二部門 統括国税調査官

石山 洋

(個人課税第二部門 統括国税調査官)

花巻 管理運営部門 国税徴収官

渡邊 優伽 (総務係長)



租税教室特集

青年部会 租税教育委員会

委員長 柴原大



私たちは塩釜法人会青年部会では、平成20年から地域の子供たちに税金の必要性和大切さを伝えることを目的として、小学6年生を対象に租税教室を実施してまいりました。今年度はありがたいことに、塩竈市立第三小学校、月見ヶ丘小学校、多賀城市立城南小学校、松島町立第一小学校、利府町立青山小学校の5校からご依頼をいただき、4月から7月にかけて各校で実施しています。

租税教室の内容といたしまし

ては、税金は身近なところで使われていて、安全・安心・快適な暮らしを守るためにみんなが出し合う社会の会費だと説明しています。また、税金がない世界を描いたアニメ「マリンとヤマト不思議な日曜日」を見て、ゴミが街中に溢れ、壊れた道路や橋も修理されず、交番を利用するにも救急車を呼ぶにもすべってお金がかかり、不安・危険・汚く変わった街の様子を見てもらいます。そして、少子高齢化に伴い消費税が増税されている話や、東日本大震災や新型コロナウイルスや、東日本大震災や新型コロナウイルスの税金の使われ方についても勉強します。また、学校で使われている教科書や机や椅子にも税金が使われていることを伝えます。最後に、学校の25mプールを建設する費用に相当する1億円のレプリカに触れる体験をし、楽しい雰囲気の中で授業を終了します。

質疑応答の時間では、子供たちの活発な質問が飛び交います。参加した子供たちからは、税金の必要性や大切さが理解できた、学んだことを兄弟にも教えてあげたいなどといった感想をたくさんいただきました。我々講師も勉強させられることが多いです。昨年、設立30周年を迎えた我々塩釜法人会青年部会。今後様々な勉強を重ね、質の向上を図りながら租税教室を実施し、児童に対して分かりやすく楽しい授業が届けられるように、取り組んでいきたいと考えます。





リレートーク 明日へ

「今昔を通じた多賀城の紹介」
(6回シリーズ)

七ヶ浜町 高倉 敏明

間もなく多賀城創建1300年を迎える。多賀城の歴史的な価値と重要性を知って頂くため、6回シリーズで多賀城を紹介します。

第2回

「特別史跡」の意味とは

多賀城跡は、大正11年(1922)に「多賀城跡附寺跡」の名称で国の史蹟に指定されました。この史蹟名称は、多賀城跡に付属寺院である多賀城廃寺跡も含めて附(つけたり)指定されていることを意味しています。

昭和35年(1960)に始まった多賀城跡の発掘調査成果によって、学術的に重要な遺跡であることが明らかになったことから、昭和41年(1966)4月11日に「特別史跡」に昇格指定されました。

全国に確認されている遺跡は、約47万カ所を数えています。その中で歴史的に重要なものは「史跡」に指定されています(指定件数:1,872件)。さらに、史跡

の中でも学術的価値が特に高く、我が国文化の象徴たるものと評価されるものが特別史跡に指定され、その数は、僅かに63件を数えるだけです。このような数字の対比からだけでも、多賀城跡附寺跡は、どれだけ重要な遺跡であるかが解っていただけだと思います。したがって、特別史跡は、「国宝」と同格と言われる所以です。

「特別史跡 多賀城跡附寺跡」の中身を見る

昭和41年に特別史跡に指定されたから、何度かの追加指定を受けています。その原因は、宅地造成等の土地開発事業に伴うもので、発掘調査によって重要な遺構(建物跡や住居跡、道路跡など過去の生活の痕跡)や出土遺物(土器、瓦、刀など過去の人々が残したものの)などが発見され、それが特別史跡多賀城跡の歴史に密接に関連するものであることから追加指定されたものです。

【特別史跡指定】

- *多賀城跡:昭和41年4月、奈良時代、平安時代にわたる陸奥国府、鎮守府(奈良時代)。
- *多賀城廃寺跡:多賀城の付属寺院跡。

【追加指定された遺跡】

- *館前遺跡:昭和55年3月、9世

- 紀前半の国司館跡(朝廷から諸国に赴任された地方官の邸宅跡)
- *市川橋遺跡の一部:昭和59年3月、多賀城跡の南面地域。
- *柏木遺跡:平成2年6月、多賀城創建頃の製鉄所跡。
- *山王遺跡千刈田地区:平成5年9月、10世紀前半頃の国守館跡(陸奥守の邸宅跡)、全国で初めての発見。

以上のように、特別史跡多賀城跡附寺跡の中には、上記の6遺跡が内包されています。これは、全国的にも例がないことです。

日本三大史跡とは(古代遺跡の三蜜?)

古代の史跡の中から奈良の平城宮跡、九州の大宰府跡、東北の多賀城跡が日本三大史跡と称されています。共通点は、いずれも大正時代に史跡指定されて現在は特別史跡であること、古代の遺跡の中でも保存が良く発掘調査が行われていること等が挙げられます。平城宮は、唐の長安を真似た本格的な都城を建設した奈良時代の都であり、大宰府は、外交と防衛を中心に九州一円を支配する役割をもち、多賀城は、東北の政治・軍事・文化の中心的な存在として、蝦夷征討政策の役割を持っています。



8世紀の東アジアの様子



館前遺跡の様子(建物復元模型)

した。このように、三者は古代日本を治める重要な役割を果たしていたものと言えます。この三大史跡は、歴史的関係が強く、密な関係性を有していたことから、まさに三蜜の関係にあったと言えます。

新入社員研修を振り返って 第一印象研究所 代表 杉浦永子

新入社員が自ら成長し、周囲と信頼関係を築くには？

お陰様で今年も3月から新入社員研修に関わらせていただきました。

2022年の新入社員の特徴と現場での様子、さらに周囲と良好な人間関係を築くポイントなどをお伝えします。

2022年の新入社員の特徴

- 1. オンラインコミュニケーションに慣れている(学生時、授業もオンライン)
- 2. メールのように文章を書くのではなく、LINE Eでの会話、絵文字やスタンプに慣れている
- 3. 子どもの頃、震災を経験したり報道に接したりして安定志向の傾向がある

4. ゆとり世代とは異なり学力向上を求められた人も多い

5. コロナ禍を過ごし、対面コミュニケーションの機会が少なかった(本来なら、学校やアルバイトなどで鍛えられた)

研修現場での様子

- 1. 話を最後までじっくり聞ける
講師がビジネスマナーなどのワークを説明しても、最後までしっかりと聴きワークに取り組める。
人が話し出して、早合点する方は少なく、冷静で落ち着いていました。むしろ、ワテンポ、間があるケースもありました。
- 2. 書く作業のスキルも高い
集合型で印象的だった方が何人かいました。

黒のペンなどで書くケースが大半ですが、言葉遣いなどの問題に対し、几帳面に正解は赤で書き直す、大事な部分はカラーペン使用。(こまめでは、これまでもありました。)

今回は、イラスト・漫画形式で私が話したことをまとめている方もいて驚きました。視覚情報は、脳も整理されますので、肯定的にとらえて頂きました。

昔ながら、なかなか見られない光景でしたが、多様性も感じました。大変、熱心に聴いてくださり、最後は深く学び整理されたからこそその質問も頂きました。

- 3. 比較的、おとなしい、目立つことを避けている
長年、お世話になっていく企業は、社風やそこで働くスタッフの影響もあり活

発で積極的に発言できる新入社員もいました。

おそらく、それまでも面識があり安心した場所ということもあったと思われるです。

一社独占ではない、不特定多数の企業が参加される集合型研修の場合は、何か質問はないか尋ねても、人前で聞ける方は、ほぼ、いらっしやいませでした。

対面研修後やオンライン研修後に残って頂くとか、アンケートに質問を個人的に書いて頂くなど工夫をしました。

- 4. 休憩中はスマホが友達
昨年と同じ特徴ですが、一社独占の研修先は、コロナ禍の影響もあり休憩中は、スマホ操作をされる方が大半でした。初対面の方と気軽に会話を楽しむということ、ほぼありませんでした。

講師が話しかければ誠実に返答がありました。集合型半日研修で、ペアワークを何度もした際に、数組が帰り際に名刺交換をされていて微笑ましくなりました。

打ち解けるまでに時間がかかるようです。話しかければ、会話はできますが、マスク生活も長く、お互い気を遣うという背景があると感じました。

- 5. 自分を責める傾向がある
直接、お世話になっていくクライアント先では、新入社員研修の前にアンガーマネジメント診断で心の状態を診ることがあります。

91問の設問にお答え頂くことで怒りのタイプ、強度、持続性、耐性(心の器)、攻撃性(相手・自分・モノ)がデータとしてみる事ができます。

5年以上見ていますが、自分を責める割合が増加傾向にあります。特に今年の新入社員は多かったです。実際、集合型の研修では、「慣れない辛い状況で、自分は役に立てないと責めていたのですが、杉浦先生が新人さんは元気に挨拶をしたりすると周囲に良い影響を与えますと話してください」が楽になりました」という内容がアンケートに何

これからのスケジュール				
	日	時	名称	会場
令和4年	7月20日(水)	15:00	県連第1回厚生委員会	ホテルモントレ仙台
	7月26日(水)	15:00	県連第1回広報委員会	仙台ビルディング
	7月29日(金)	18:30	県青連第2回事業活動推進委員会	仙台ビルディング
	8月10日(水)	14:00	管理職キャリアアップセミナー	塩釜商工会議所
	8月22日(月)	15:00	県連組織・厚生合同会議	仙台ガーデンパレス
	8月23日(火)	12:00	県女連第2回部会長会議	
	8月25日(木)	15:00	県連第1回組織委員会	仙台ビルディング
	8月30日(火)	12:00	県連正副会長会議	
	9月13日(火)	15:00	県連第2回総務委員会	仙台ビルディング
	9月15日(木)	15:00	県連第2回広報委員会	仙台ビルディング
	9月21日(水)	15:00	県連第2回税制委員会	
9月28日(水)	16:00	県連第2回理事会		

参加者募集

塩釜
商工会議所
共催

管理者等

キャリアアップセミナー

経営者の右腕

ナンバー2のつくり方となり方

講師:

- 戦国マーケティング株式会社
代表取締役/コンサルタント
- NPO ランチェスター協会
常務理事・研修部長



福永 雅文 氏

日時: 令和4年8月10日(水)
14:00 ~ 15:30

場所: 塩釜商工会議所 第1会議室

定員: 30名 受講料: 無料

参加申込は、広報誌7月号同封のチラシ又はホームページ掲載のチラシよりお申し込み願います。

新型コロナウイルス感染症の感染拡大防止の観点から、状況によりリモートでの開催となる場合がございます。詳しくは当会ホームページでご確認ください。

会費納入のお願い

会費は、ご指定の銀行口座からの振替(6月7日又は15日)及び6月30日期限の「払込取扱票」による振込を確認いたしました。ご協力に感謝申し上げます。

なお、指定日に口座振替できなかった会員には、「払込取扱票」を送付しております。また「払込取扱票」がお手元にある会員は、会費の納入期限が過ぎております。

もう一度ご確認の上、お手数をお掛けいたしますが、お早目に納入いただきますようお願い申し上げます。



6月15日
インボイス制度と
電子帳簿保存方法の
留意点説明会



5月11日
新設法人説明会

活動フォト レポート

あとかぎ

今年度から広報委員会に所属します柴原と申します。青年部会では租税教室を担当しております。どうぞ宜しくお願い致します。本号では青年部で取り組んでいる租税教室を取り上げています。昨年度、二市三町の首長訪問の際に我々の取り組みをご紹介したところ早速ご依頼が増え、今年度は5校で実施いたしました。早く委員会に慣れ、読み応えのある広報誌を製作していきたいです。

青年部会 租税教育委員会

委員長 柴原 大



税を味方に、

強い経営を。

塩釜法人会 会員募集中

消費 税 推進運動

期限内納付

※表紙写真提供/一般社団法人七ヶ浜町観光協会